
 

 

 

 

 

第２回学校評価アンケートの結果をお知らせします 

～ 豊かな心 「自分も友達も大切にする子」 ～ 

項目 
児童 肯定的評価 

（はっきりはい・だいたいはい） 

保護者 肯定的評価 

（はっきりはい・だいたいはい） 

１ 学校に来るのが楽しい・楽しみにしている ８８．８％ ９３．０％ 

２ 自分や友達のよいところを見つけようとしている ８２．９％ ８７．８％ 

３ 「ふわふわ言葉」を使おうとしている ８８．３％ ７２．７％ 

４ 進んであいさつをしている ８１．０％ ７２．７％ 

第１回同様、登校することを楽しみにしている割合が高いです。担任を中心に児童の話をよく聞いて困り感を

把握し、学習支援や友達関係の見守りを続けた成果と考えています。困り感が解消されずにいる児童に対しては、

引き続き全職員でより丁寧に対応していきます。 

自分や友達のよさを見つけるという項目では、児童、保護者とも２～３％数値が下がっています。異学年交流

や各種行事を中心に活動後の友達のよさを見つける活動を取り入れてきたことで、友達のよさに目を向ける児童

が増えています。一方で自己評価が厳しく、自分のよさを気付いたり、実感できたりすることが難しい面も感じ

られます。学校や家庭において大人が、今できていることを認め、褒めることを積み重ねていくことが大切だと

考えます。 

～ 学び 「自分の考えをもち、主体的に学ぶ子」 ～ 

項目 
児童 肯定的評価 

（はっきりはい・だいたいはい） 

保護者 肯定的評価 

（はっきりはい・だいたいはい） 

１ 学習の内容が分かる ８７．８％ ８８．３％ 

２ 話を最後まで聞いたり、自分の考えを進んで話したりする ８３．９％ ７７．６％ 

３ 「生活」「総合」の学習が楽しい ９５．１％ ― 

４ 便りやＨＰを通して学校やお子さんの様子が分かる ― ９５．１％ 

「学習の内容が分かる」については、第１回に引き続き、肯定的評価が高い結果でした。また、児童と保護者

の評価がほぼ同じことから、保護者の皆様からお子さんの様子をよくみていただいていることが分かります。 

２学期は、考えを伝え合ったり、話し合ったりする学習活動を増やしてきました。児童は自身の取組をより深

く振り返って評価したものと考えられ、数値は若干下がりましたが実態に近い評価と捉えています。 

「学校やお子さんの様子が分かる」の項目では、大変高い肯定的評価をいただいています。保護者の皆様から

のご意見を受け、学校ＨＰでは普段の学習活動の様子をお伝えすることを心掛けてきた結果と考え、今後も情報

発信に努めていきます。 



～ 健康づくり 「心身に関心をもち、自律的に生活する子」 ～ 

項目 
児童 肯定的評価 

（はっきりはい・だいたいはい） 

保護者 肯定的評価 

（はっきりはい・だいたいはい） 

１ 「早寝 早起き 朝ごはん」ができている ７８．５％ ７７．２％ 

２ 健康を考え「生活コントロールチャレンジ週間」に取り組む ８０．５％ ７１．３％ 

３ 進んで体を動かしている ８７．３％ ７４．７％ 

３項目とも第１回とほぼ同じ評価です。望ましい生活リズムで過ごしている児童が多いですが、「はっきりいい

え」と答える児童もわずかながらいます。全体指導と共に、個別の働きかけも継続していきます。 

「生活コントロールチャレンジ週間」への取組は低学年ほど積極的との結果です。学年が上がるにつれて自主

的な取組になりますので、保護者の皆様からの励ましをお願いします。 

一週間に２回のロング昼休みが、進んで体を動かすことに効果を発揮していると考えます。鬼ごっこやボール

運動など集団遊びが増え、多くの児童が体を動かして遊ぶようになってきています。 

 

～ 自由記述 ～  

学校への感謝の言葉など一部省略させていただいていますが、頂戴した全てのご意見を掲載させていただきました。 

ふれあい班の活動について  

・ふれあい班での行事を通して、異学年との交流が多くあり、成長し  

たなと感じることがあります。（本人もお兄ちゃん、お姉ちゃんから   

いろいろ教えてもらって喜んでいます。） 

・ふれあい班での活動が多く、同学年の子どもとの活動とは違う刺激 

があり、喜んでいます。 

・ふれあい遠足やふれあいフェスタでは、同じ班の高学年の子どもの 

名前を出して、助けてくれたことなどの話をしてくれました。高学 

年になったときに下の子どもたちに目を向けて、手を出して助けら 

れる人になってもらいたいです。 

・ふれあい班での活動後、よいところを見つけてカードに書いて渡す活動がとてもよいです。そのカードを保護者 

が見られるとさらによいですし、今度、もっと増えるとよいです。 

・ふれあいフェスタのふれあいタイムをふれあい班で回ったのは、すごくよかったです。学年の異なる子どもたち

同士が協力し合って楽しめたので、来年もぜひ、同じようにし

てもらいたいです。 

・ふれあい遠足は、大池まで他の学年と子どもたちが励まし合 

って歩いていたので、このまま続けて行ってほしいです。フ  

ェスタは、今年のように午前、音楽発表で、午後は、子供た 

ちだけの活動が好ましい。ただ、音楽発表の時、学年の親が 

前に座れるようにアナウンスがあるとさらによい。 

ふれあいフェスタ 音楽発表 

ふれあい遠足 ふれあい班でなかよく 



・６年間、ふれあい班の中で、下の子と仲良くしてきましたが、中学に入ると先輩の在り方に少し戸惑うのでは？ 

と心配しています。残り少ない小学校生活ですが、小学校での思い出をたくさん作ってもらいたいです。 

 

学校行事について 

・学校行事は、子供が楽しみにしているので中止することなく、   

行っていただけてよかった。 

・初めての行事をどれも楽しんでいたようでよかったです。練 

習のことも毎日、家に帰って来て、「今日は、運動会の○○の 

練習をしたよ！」「フェスタ、○○をすることになったよ」と 

嬉しそうに話しています。 

・秋はたくさんの行事があり、子供たちが喜んでいました。行事  

ができる喜びを学びました。 

・２学期は、運動会、持久走大会、ふれあい遠足、フェスタ、大根販売など、保護者も一緒に参加できるイベント 

がたくさんあり、楽しかったです。一つ一つのイベントに向けて目標をもち、みんなで成功させようとする姿勢

が素晴らしいです。毎日のご指導に感謝いたします。 

・どの行事でも、子供たちのやる気や成功させようという思いが伝わってきて、親として嬉しく、胸が熱くなりま

した。これは子どもたちだけでなく、先生たちのおかげだと思います。 

・運動会、来年からも今年のような半日だと低学年の子どもたちの負担も少ないので検討してください。フェスタ

の音楽発表会、全体を通したDVDの販売があると自分の子以外の学年も見られていいと思います。今年は、コロ

ナ禍の中、学校行事を行ってくださり、ありがとうございました。 

・コロナが大変な中、様々な行事を中止ではなく、実行してくださ

り、子供たちの楽しみが増えました。子どもたちの張り切る姿も

見られ、感謝しています。思い出が一つずつ増えてありがたいで

す。 

・コロナ禍の中、子供たちの思いや考えを可能な限り検討していた  

だきました。子供主体で実行でき、とても感謝しています。 

・運動会は、半日で時間の長さはちょうど良かった。フェスタも今

年のように、午前、音楽発表会のみ参観で、午後は、児童のみの活動で適切だった。給食が出たのもとてもあり

がたかった。感染症が落ち着けば、絵画等の展示があってもよい。今年度は、行事の変更等が多かったが、子供

たちが変わらず学校生活を楽しめるようにいろいろと考えていただき、先生方には、感謝しています。 

・時短運動会 良かったです。役員さん、先生方に感謝しています。 

・運動会が半日になりましたが、時間が短いことで子どもたちがずっと集中して競技に取り組めていました。競技

数は少なくなってしまいましたが、今後も半日での開催がよいです。 

・運動会の時間配分がちょうど良かった。人数規制があったが、ごみごみしていなくて、結果、良かった。フェス

タも行くまでは、物足りなさがあったが、行ってみれば、バタバタしなくてゆったりできてよかった。子どもた

ちは、午後から友達と回りたかったようだが、親としては、高学年～低学年の交流になってよかった。子どもが

ふれあいフェスタ 金管部演奏 

持久走記録会 



少なくなって、役員が２度回ってくることがあるので、今年ぐらいの行事の方が役員の仕事も少なくなり、やり

やすい。 

・運動会は、今後も午前だけの競技、運営でよいと思いました。

途中で児童が親のところへ来て、おやつを食べているという

お宅がありました。来年は、そのようなことがないとよいと

思います。 

・コロナの中ですが、学校行事に参加して、子供の様子を見る   

ことができて嬉しいです。祖父母も気にしているので、コロ  

ナが落ち着いたら、祖父母も行事に参加できるようになって  

ほしいです。 

・コロナ禍で大変でしたが、行事を工夫されており、安心して参加できました。子どもも変わらない日常を過ごす

ことができ、感謝しています。 

・コロナ禍の中での開催で、いつもと違う音楽発表会でしたが、１～６年生の発表を続けてみることで、成長を感

じられるとてもよい発表会でした。 

・今年は、新型コロナの影響で保護者が学校に出向く機会が少なく、淋しい部分があったが、集まらなくてもよい 

ものもあったと思うので、コロナが落ち着いてからも考慮してほしい。運動会は、大幅に時間が伸び、飲み物が

足りなくなった。おにぎり１個でもあれば、子供の体への負担も少なかったのではないか。気温も高かったので、 

余計にそう感じた。 

・コロナ禍の中、学校行事が今まで通り開催されるように工夫してくださり、ありがとうございます。今後も大変 

だと思いますが、感染症予防対応の徹底をお願いします。 

・他校の運動会では、検温や消毒をしていましたが、南川は、そういったところが万全ではなく、残念でした。ま 

た、今年に限り、時間がかかり過ぎでした。段取りが悪いのではないかと思いました。制限されている中、行事

や計画をしていただき、感謝しています。 

・行事では、感染症対策が不十分と思われる点がいくつかあります。運動会は室内に多数の人が集まる場面があり

ましたが、そこへの対策が必要です。（入口と出口を分ける。人数の制限等） 

・卒業式で保護者も参加できるのか、不安です。 

・コロナの影響で学校行事の時期、内容も変わり、来年以降どうなるか不安です。（今年度は、先生、ＰＴＡ役員の 

皆さま、できる範囲での運動会等の行事の開催、ありがとうございました） 

 

その他（人間関係、情報発信など） 

・３月生まれなので学習、運動、友人関係などいろいろと心  

配でしたが、本人は、真面目に取り組み、楽しそうに話し  

てくれているので、特に今は心配はありません。にこちゃ 

んのことも、とても素晴らしい経験をさせていただきまし  

た。 

 

生活科 やぎの「にこちゃん」と 

運動会 ゴールをめざして 



・思いやりがある行動ができるように、相手の立場に立っ 

て行動できる子に成長してもらいたいです。家では、教  

えられないことやできないことを学校行事を通して学べ  

たら嬉しいです。 

・家では、いらいらしやすいようです。思ったことを言わ 

なかったり、言い方が分からなかったり、感情表現が上  

手にできない時があるようです。行事のことを楽しそう  

に話しているので、充実しているのだと思います。 

・いじめ学習の中で、使ってはいけない言葉について話し合ったそうですが、先生のいないところで相手が傷つく

ようなことを言ってしまうケースがあるようです。カッとなって言ってしまう一歩手前で抑えられるように家で

もサポートしていきます。 

・クラスでいじめがあり、不登校、登校しぶりが目立つ。メディアとの関わりなども心配だが、家庭、学校、関連

機関などと連携しながら、解決していきたい。 

・学校・学年だよりやＨＰで、子供たちの良い点や出来事を伝えてく  

ださり、嬉しいです。先日、「〇〇くん、ここがすごいんだよ」「○  

○くんは、恐竜博士なんだよ」と言っていたのを聞いて、お友達の  

良いとこみっけができているなと思いました。 

・学校での子どもたちの活動ＨＰ、おたより等、数少ない情報ですが、 

大変ありがとうございます。今後も続けてください。来年度以降、 

ＧＩＧＡスクール本格化に向けて、いろいろ不安があります。（子ど 

も一人に１台タブレット大丈夫か？ついていけるか）８月３１日、  

子供たちのお助けで、温かい手紙の件、大変感動しました。もっと  

もっと増えるといいですね。 

・ＨＰでもう少し授業の様子を更新する回数を増やしてほしいです。   

コロナの影響で行事も授業参観も制限されてしまい、学校へ行って、  

子供たちの様子を見ることが難しくなっている時だから  

こそ、お忙しいと思いますがもう少し更新してほしいで  

す。休み時間や行事、活動の様子もぜひ、お願いします。 

・行事の縮小や中止がある中、ホームページなどで日常の 

子どもの様子が伺い知れたことはありがたい。仕方のな  

いところも十分あるが、事前の通知や連絡が遅い時や予 

定が急に変更になる場合、学校側の不手際が要因であっ 

たことを聞き、戸惑ったので、今後は、しっかりとした 

対応をお願いしたい。 

 

 

生活科 大根販売「たいようショップ」 

総合 頸城探検 コッペル号に乗車 

総合 「保倉川探検」 
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・学習に関して、もっと強制的にしないとやらないと

思う。（宿題を増やすなど）。ふれあい遠足、持久走大

会は、今年は、やらないで学習に向けてほしかった。

持久走は、あの時期は寒すぎで体調を崩します。遠足

も今年の状況なら、中止すべきと思う。密も回避でき

ないていないし。運動会で１つのチームが応援賞もと

ったのは、見ていて怖くなった。チーム分けがうまく

いっていなかったのでは？分けたのは、先生たちで

は？ 

・黒板に書く文字は、正しい書き順で書いてほしい。 

 

 

 多くの感謝の言葉とご意見を頂戴しました。ありが

とうございました。学校では、皆様からのご意見を全

職員で確認し、改めるべきところは改め、よりよい教

育活動にしていくために話合いを重ねています。今後

も忌憚のないご意見をいつでもお寄せください。 

 

 コロナ禍のため、保護者の皆様同士も顔を合わせて情報や意見を交換しにくい一年間でした。今回掲載させてい

ただいたご意見をお読みいただくことで、多少なりとも補うことができれば幸いです。皆様に見守られながら、子

どもたちは日々、成長しています。今後とも一層のご支援、ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

自然教室 雪にたっぷりひたる 

修学旅行 鼓童のみなさんと 

３月の主な予定 

４日（木） ＰＴＡ総務委員会18:00~  常任委員会18:30~  役員引継ぎ会19:00～ 

  ９日（火） 授業参観13:50～ ＰＴＡ総会14:45～ 学年懇談会（1～3年15:20～ 4～6年15:50～） 

 １０日（水） 学校預り金口座振替日 

 １５日（月） 地区児童会  集団下校 

 ２２日（月） 給食最終日 

２３日（火） 終業式 

２４日（水） 卒業式 

２６日（金） 離任式 

 


